

## LE MONDE RELIGIEUX

**ROME.** — Le patriarche d'Antioche. — Le Souverain Pontife a reçu il y a quelque temps Son Exc. le patriarche syrien d'Antioche qui venait lui présenter les hommages de son patriarcat et déposer à ses pieds des objets précieux qui témoignaient de la foi des fidèles et de leur attachement au Saint-Siège. Ces objets consistaient en meubles incrustés de nacre, en coussins richement brodés, en étoffes diverses fabriquées en Orient, et en tapis de soie. Tous ces objets portaient la marque caractéristique de leur origine. Faits par des chrétiens pour être offerts au Père commun des fidèles, ils lui disaient leur amour et leur dévouement pour sa personne sacrée. Ils étaient aussi un signe de reconnaissance pour les bienfaits que le Pape a largement répandus sur l'Orient.

Quand le Pape Léon XIII, avec une grandeur de vues que personne ne peut méconnaître, songea à rattacher plus étroitement au siège de Rome l'Orient catholique pour amener plus facilement cette partie qui était éloignée de l'unité, il ne se dissimulait pas que l'œuvre serait dure et pénible. Il fallait en quelque sorte créer de toutes pièces ce mouvement vers Rome, faire revivre chez les dissidents cette pure et sainte doctrine que saint Ignace d'Antioche avait pour ainsi dire sacrée de son sang.

L'œuvre de Léon XIII n'a pas été inutile. Il a trouvé des ressources pour permettre aux catholiques d'aug-